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读者热线>>>

找 记 者 上 壹 点

从小热爱冰雪，层层选拔圆梦北京冬奥会

枣庄一教师成冬奥会技术官员
北京2022年冬奥会的脚步越来越近了，全民都在期待这一冰雪盛会。不久前，来自枣庄市山亭区翔宇中学的一名体育老师刘月楼楼收到了喜讯，成功入选了冬

奥会国内技术官员，据了解这是枣庄诞生的首位冬奥会国内技术官员。11月底，刘月楼刚刚参加完“相约北京2021/2022国际雪联单板滑雪和自由式滑雪障碍追逐
世界杯”，这是北京2022年冬奥会的一站资格赛，也是2022年冬奥会测试赛，刘月楼执裁此次赛事，出任该赛事国内技术官员，担任出发门主管暨发令员一职。

“黑水娃”有个“冰雪梦”
层层培训入选冬奥会

12月20日，齐鲁晚报·齐鲁
壹点记者见到了不久前刚从北
京冬奥会的张家口赛区回到校
园的刘月楼，“执裁过这一次赛
事，下一次再去就是明年1月了，
等待冬奥会组委会的召唤。”刘
月楼说。

1997年生人的刘月楼，毕
业于哈尔滨师范大学体育科学
学院，2 0 2 1年他来到枣庄市山
亭 区 的 翔 宇 中 学 担 任 体 育 老
师，今年 1 1 月，他通过了北京
2022年冬奥会单板和自由式滑
雪障碍追逐项目国内技术官员
培训考核，成为该项目裁判。

“当得知被国家体育总局
选 派 成 为 国 内 技 术 官 员 的 时
候，我非常惊喜，也非常激动。”
刘月楼介绍，在此次“相约北京
国际雪联单板滑雪和自由式滑
雪障碍追逐世界杯”中，全国有
117位国内技术官员入选，绝大
部分来自东北三省及北京、河
北，刘月楼则是来自山东省唯
一入选的国内技术官员。

在黑龙江出生长大的刘月
楼，一直有个冰雪梦。2015年，
北京成功申办 2 0 2 2年冬季奥
运会，让当时即将升入高三的
刘月楼热血沸腾，高考结束后，
刘月楼果断报考了哈尔滨师范
大学的速度滑冰专业。

“一心想加入冰雪行业。很
多人说南方人见到雪激动得不
行，其实我作为东北人，我也激
动，喜欢下雪，热爱雪。”进入大
学以后，刘月楼开始了他的冰
雪逐梦。“我的专业课老师，邓
雪峰老师和林志东老师都是国
际级裁判，通过跟他们的学习
和推荐，我有幸获得了寒假期
间进入黑龙江省滑雪协会实践
学习的机会，获得了裁判员资
格。”刘月楼说，从那以后的第
二年，他就进入裁判员队伍开
始了执裁生涯。几年的执裁过
程中，刘月楼一直担任起点发
令员助理，积累了许多执裁经
验。毕业后，他来到枣庄市山亭
区翔宇中学任教，成为一名体育
老师。“一天收到了黑龙江省滑
雪协会的通知，有一个北京冬奥

会的培训，我一听特别激动，就报
名参加了，经过两次线上和一次
线下培训，最终通过了北京2022
年冬奥会单板和自由式滑雪障碍
追逐项目国内技术官员培训考
核。”刘月楼开心地说。

首次执裁国际赛事
期待冬奥会的到来

11月份，刘月楼前往北京冬
奥会张家口赛区的崇礼，执裁

“相约北京2021/2022国际雪联
单板滑雪和自由式滑雪障碍追
逐世界杯”。“到了崇礼，我的第
一感受就是，我们祖国的力量真
的很强大，我们国家的疫情防控
措施有条不紊，能把这么大型的
国际赛事办下来。”刘月楼说，

“赛区闭环内和闭环外两个区
域，所有人员拟全部统一住宿，
集中管理，疫情防控工作做的很
严谨。每天都要做一次核酸。”

在刘月楼给记者看的竞赛
日程表上，从早到晚，都被安排
得满满当当。这次赛事是刘月楼
第一次执裁国际赛事，他坦言开
始很有压力，“这是代表国家，和
外籍专家一起进行裁判。”刘月
楼说，进入赛场后，他的压力渐
渐变为动力，与其他冬奥会国内
技术官员一起进行各项赛事准
备。“裁判的工作非常多，也分工
也很细致。我们国内技术官员裁
判队伍团结协作，那种拼搏敬业
的精神让我备受感染和鼓舞。”
经过这次赛事，刘月楼对即将到
来的冬奥会充满了信心。“比赛

结束后，外籍专家给予我们中国
裁判的评价很高，他说曾去过40
多个国家，经历过非常多世界级
赛事，但我们中国的裁判员队伍
是最好的。”

即将踏上冬奥会的征程
系枣庄“第一人”

目前，刘月楼还正在校园里
带课。作为一名体育老师，刘月
楼的课深受同学的喜爱，如今他
正担任着九年级的体育老师。

“我们都很喜欢上刘老师的
课，他风趣幽默，讲得又专业又
好懂，而且很有耐心。”翔宇中
学九年级二十一班的同学告诉
记者，当他们得知刘老师要去
北京冬奥会相关项目担任裁判
时，都很激动了。“特别自豪，还
有点舍不得，刘老师还给我们
讲了很多赛事现场的见闻和故
事，很有趣，很开阔眼界，我好
想去冬奥会现场看比赛啊。”

刘月楼所在的枣庄翔宇中
学，位于枣庄市山亭区，学校为
同学们开设的社团选修课里开
展了冰壶、轮滑等兴趣课程，在
今年的校园运动会上，还以“冰
雪逐梦”为主题，融入冬奥元
素，展示了冰球、越野滑雪、速
滑等冰雪运动，使同学们更直
观生动地了解冬奥会，感受奥
运精神，在参与分享中感受着
冰雪运动的魅力。

“刘老师执裁冬奥会，为学
生们了解冰雪运动，开阔国际视
野提供了很好的契机。学校也开

设了冰雪运动相关的的兴趣课
程，培养孩子们‘学创俱能，身
心 两健’，让他们立 足 阳 光 课
间 ，点燃运动激情，一起向未
来。”枣庄翔宇中学校长湛晶说。

山亭区教育工委副书记、山
亭区教体局党组副书记、副局
长王光启表示，刘月楼能执裁
冬奥会，能带动更多的人认识
和体会到冬季户外运动的益处
和乐趣，让更多城镇居民进一步
了解和参与到冰雪运动中来。

“刘月楼入选执裁冬奥会相
关赛事的国内技术官员，对枣庄
的冰雪运动推广将起到积极的
推动作用，同时也能推动冰雪
运动走进校园，让孩子们享受
冰雪运动的快乐。同时，也进一
步提高全民身体素质。”枣庄市
体育局党组成员、枣庄市竞技
体育发展中心主任范卫东说。
据悉，刘月楼是枣庄首位冬奥
会国内技术官员。

2022年2月4日，北京冬奥
会 将 拉 开 帷 幕 展 现 在 世 界 面
前。刘月楼将作为中国裁判组
的一员踏上冬奥会的征程。热
爱冰雪，多年磨砺，最终圆梦冬
奥，“北京 2 0 2 2年冬奥运会我
有幸能够以国内技术官员的身
份，代表枣庄市、山亭区和枣庄
翔宇中学参与其中，这是对我裁
判、教师生涯的一次升华。我期
待北京冬奥会能够如期举行并
圆满成功，同时也期待中国运动
健儿奋力拼搏，争创佳绩。”刘月
楼说。

齐鲁晚报·齐鲁壹点记者
米娜 王函

12月15日，平安中国建设表
彰大会在北京召开。会上，峄城区
被授牌命名为“2017-2020年度
平安中国建设示范县”。据了解，
全国共有160个县获评“2017-
2020年度平安中国建设示范县”，
其中山东省有7个县获评，峄城区
系全市唯一。

近年来，峄城区在市委、市
政府的坚强领导和市委政法委
精心指导下，始终把平安建设贯
穿于区委、区政府中心工作，纳
入经济社会发展全局中去谋划
和推进，形成了党政领导下各部
门齐抓共管、社会力量广泛参与
的工作格局。全面落实平安建设
领导责任制，区级成立正科级社
会治理综合服务中心，镇街配齐
副科级专职综治服务中心主任，
在全省率先明确由镇街党(工)
委副书记兼任政法委员。区、镇
街、村居(社区)三级全部建成标
准化综治中心，积极推动网格化
服务管理、“雪亮工程”建设等任
务落实，实现实体化、实战化运
行。区财政累计投入平安建设经
费5 . 2亿元，镇街累计投入8000
余万元，推动了平安建设高质量
发展。扎实做好重大活动、敏感
节点安保维稳工作，健全完善信
息预警、快速处置、社会稳定风险

评估机制。常态化开展扫黑除恶
斗争，打掉黑社会性质犯罪组织3
个、恶势力犯罪集团1个、恶势力
团伙5个，人民群众安全感和满意
度进一步增强。创新打造“榴乡诉
递”基层社会治理模式，形成了集
研判分流、跟踪督办、评价反馈、
考核问责为一体的闭环诉求处理
机制，把基层、企业、群众的“烦
心事”办成了“暖心事”。累计受
理“民生、执法、发展”三类诉求
19 . 6万件，办结19 . 51万件，办
结满意度99 . 2%。打造“峄调即
和”矛盾纠纷多元化解品牌。全
区共建立各类调解组织478个，
年均调解矛盾纠纷2800余件，
满意率达到98 . 7%，全区5年以
上、10年以上信访积案及国家
和省信访局交办“四个重点”信
访案件化解率100%。最大限度
地整合镇街基层社会治理办公
场地、治理功能、指挥平台、网
格建设、执法力量，实施“五个
集成”基层治理创新机制，推动
基层社会治理向前端延伸，服
务重心向基层下移，实现“单一
治理”向“全面治理”转变。推进

“雪亮工程”与人工智能、大数
据融合应用力度，建成智能化
治理系统5套、安防社区25个，
智慧工业园区、智慧农业产业

园、智慧景区各1处，智慧校园建
设实现全覆盖。通过数据赋能社
会治理，有效提升了“平安峄城”
建设的智慧化、信息化和科学化
水平。

峄城区平安建设相关工作
先后得到国家和省部级领导批
示15次；峄城区先后被评为全省

“建国70周年安保维稳先进区”、
“全省无非访县”，成功创建省级
食品安全区；区委政法委被评为

“全国扫黑除恶专项斗争先进集
体”，区诉调对接人民调解委员
会被评为“全国模范人民调解委
员会”，区检察院连续保持“全国
文明接待室”荣誉称号，区公安
分局被评为“全省扫黑除恶专项
斗争先进集体”，“峄城普法”头
条号被中央政法委表彰为第二届

“四个一百”优秀政法新媒体；区
“榴乡诉递”基层社会治理指挥中
心被省委、省政府授予全省“勇于
创新奖”；“榴乡诉递”和“五个集
成”创新经验做法先后上报省委
和中央改革办；市委、市政府专门
在峄城召开现场会并发文推广相
关经验做法。连续多年在全市平
安建设考核中保持第1名，多次被
市委、市政府表彰为“平安枣庄建
设先进区(市)”。

(赵峰 汤锦阳)

峄城区被授牌命名为“平安中国建设示范县”

古邵沿河小学深化法制教育

为了进一步加强青少年法制
教育，峄城区古邵镇沿河小学开
展了系列法治宣传教育活动。聘
请法治副校长围绕《做个知法守
法的好少年》做讲座。针对小学生
年龄小，不知法、不懂法，法律意
识比较淡薄现象提出：对小学生
加强法律宣传，刻不容缓。从孩子

们的日常生活讲起，要求学生们
严格遵守《小学生守则》和《小学
生日常行为规范》，告诉同学们

《未成年人保护法》为未成年人提
供了自我保护的法律武器，在受
到威胁和伤害时要拿起法律的武
器来保护自己，做一个知法守法
的好少年。 (张艳梅)

强体魄 展风采

近日 , 古邵镇沿河小学为
了 丰 富 校 园 生 活 ，活 跃 校 园
气 氛 ，推 动 学 校 素 质 教 育 的
发展，增强学生体质，提高体
操 技 术 水 平 ，同 时 为 增 强 同
学 们 的 班 集 体 主 义 感 和 荣 誉
感，进一步贯彻落实《学校体

育 工 作 条 例 》和“ 健 康 第 一 ”
的 指 导 思 想 ，鼓 学 生 积 极 参
加 体 育 锻 炼 ，促 进 全 校 学 生
的 健 康 成 长 。促 进 学 校 各 项
管理规范、有序发展，该校决
定举行队形、队列、广播操比
赛。 (何红梅)

遵守交规 守护安全

为了进一步增强广大师生
的交通安全法规意识和安全文
明 意 识 , 教 育 学 生 关 爱 生 命 、
拒绝违章 ,严防道路事故 ,打造
平安校园 ,峄城区古邵镇沿河
小 学 一 直 把 交 通 安 全 教 育 工
作作为学校的大事来抓 ,开展

一 系 列 交 通 安 全 知 识 的 教 育
活 动 ，增 强 防 范 意 识 , 提 高 自
我 保 护 能 力 , 做 到“ 一 停 二 看
三通过”,高高兴兴上学 ,平平
安安回家。维护校内外交通安
全秩序、争创平安校园将起到
积极的推动作用。 (郑艳)
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